



INTERVENCIÓN DE COLOMBIA Pronunciada por Nohra M. Quintero, Ministro Plenipotenciario

Grupo de Composición Abierta sobre Municiones Convencionales
Puntos 5 c) Procesos existentes a nivel global, regional y subregional

25 de mayo de 2022

Señor Presidente:

Colombia otorga gran importancia a los mecanismos regionales. Participamos activamente en la Convención Interamericana contra la Fabricación y el Tráfico Ilícito de Armas de Fuego, Municiones, Explosivos y Otros Materiales Relacionados (CIFTA). En ese marco hemos promovido el fortalecimiento de la cooperación a través del intercambio de información y buenas prácticas, con el fin de mitigar el riesgo de desvío y tráfico ilícito de armas de fuego, municiones, explosivos y elementos relacionados, y para facilitar la gestión y rastreo en donde aquel ocurra.

Participamos también activamente durante el 2021 en el perfeccionamiento del Mecanismo de Comunicación Transfronteriza y Regional sobre Transferencias Lícitas de Armas de Fuego, Municiones, Explosivos y otros Materiales Relacionados (MCTR-APAL) en el marco de la CIFTA, que tiene por objetivo la creación de una plataforma de comunicación de gobierno a gobierno para el intercambio de notificaciones, licencias e información respecto al tránsito de armas pequeñas y ligeras, y sus municiones.

Así mismo, participamos en las Reunión del Grupo de Trabajo sobre Armas de Fuego y Municiones del MERCOSUR y Estados Asociados, en cuya reunión de noviembre de 2021 se destacó el mecanismo de cooperación establecido mediante el Plan Operativo Anual Binacional Colombia-Perú (POAB), en el que actualmente se está avanzando en la elaboración de un Plan de Trabajo Bilateral para fortalecer la cooperación en la lucha contra el tráfico ilícito de armas, municiones, explosivos y otros materiales relacionados.

Estamos convencidos de la necesidad de dinamizar las relaciones de cooperación entre los Estados, con el propósito de que se creen capacidades en aquellos que están en proceso de estructuración de un sistema nacional de control de armas y municiones,

Señalo estas experiencias, señor Presidente, porque estamos convencidos del valor y la necesidad de fortalecer el diálogo, la coordinación y la cooperación a nivel

COLOMBIA



bilateral, subregional y regional para el fortalecimiento de las capacidades nacionales, el desarrollo de nuevas iniciativas y el fortalecimiento de los marcos existentes.

Finalmente, señor Presidente, reiteramos la relevancia de los marcos regionales y subregionales para el manejo seguro y sostenible de las municiones. Estimamos que las experiencias a esos niveles son un aporte para la elaboración del marco global y que, así mismo, el nuevo marco que se cree será un aporte para el desarrollo de iniciativas regionales y subregionales, y para el fortalecimiento de los marcos existentes a esos niveles.

Muchas gracias.